

## À la mémoire de Camille Patenaude

Dès sa graduation en 1946, Camille Patenaude décide de consacrer sa carrière de chirurgien dentiste au domaine de la prothèse complète afin de répondre aux besoins criants d'une population canadienne-française qui, à l'époque, montre un taux d'édentation très élevé. Il en fera sa spécialité pendant plus de cinquante ans.



Engagé comme professeur en 1952 à la Faculté de chirurgie dentaire d'alors, il exercera son enseignement théorique et clinique jusqu'à sa retraite officielle en 1987. Un nombre important de jeunes dentistes auront ainsi été influencés par la constance sans faille de son enseignement, son dévouement, sa passion et son acharnement. Et même après sa retraite, Camille poursuivra son implication à la Faculté jusqu'en 1997. Pour plusieurs collègues professeurs et amis dentistes, il fut un mentor exceptionnel dont le souvenir sera toujours présent : notre vie professionnelle en a été influencée et il a été un modèle de comportements et de respect face aux patients et à autrui. Ainsi, sans surprise, en 2002, la Faculté créait le Prix Camille-Patenaude remis annuellement à un clinicien en rappel de son dévouement et de son enthousiasme pour l'enseignement clinique. Enfin, en 2009, l'Académie dentaire du Québec lui décernait le titre de Fellow honoraire en reconnaissance des services rendus à la profession.

On ne pouvait pas ne pas aimer Camille. C'était un fin penseur dont les remarques courtes, vives et subtiles portaient à réflexion. De nature plutôt timide et évitant l'avant-scène, il savait montrer suffisamment de détermination pour convaincre les gens à accepter ses opinions et il atteignait habituellement les buts qu'il s'était fixés. C'était un homme intègre, droit et fidèle à ses amis. Nombreux sommes-nous à se remémorer le duo exceptionnel qu'il formait avec son collègue et grand ami de longue date Léo Côté, décédé prématurément en 1979.

Aujourd'hui, c'est avec beaucoup de tristesse que la communauté dentaire mais aussi universitaire perd un des grands piliers de la profession, de sa profession, de notre profession.

*Claude Lamarche*

*Ex doyen de la Faculté de médecine dentaire*